



Nombre del alumno: Jiezer de Jesús López Jiménez

Nombre del profesor: MVZ. Sandra Edith Moreno López

Nombre del trabajo: Beneficios de la mejora del bienestar animal

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Zootecnia de aves

Grado: 6

Grupo: A

Ocosingo Chiapas a 03 de julio del 2020.

BENEFICIOS DE LA MEJORA DEL BIENESTAR ANIMAL

En condiciones naturales los animales han adaptado su anatomía, fisiología e incluso su comportamiento para vivir en el ambiente que les rodea. Sin embargo, desde el momento en que una especie animal se saca de su entorno y se introduce en un ambiente artificial, es necesario tener en cuenta estas características para que el ambiente sea lo más adecuado posible y por tanto se pueda hablar de unas condiciones de bienestar satisfactorias. Para comprender que beneficios nos ofrece el bienestar animal a una producción avícola, primero tenemos que saber, que es el bienestar animal. Por lo que, el bienestar animal es el conjunto de cosas necesarias para vivir bien, en este caso todo se remonta a una palabra clave que es confort. Dentro del bienestar animal se encuentran una estructura de cinco oraciones (conocidas como las cinco libertades), las cuales especifican las cuestiones que debe de tener un animal para que se encuentre dentro de la categoría de bienestar animal. Las cinco libertades son las que se mencionan a continuación:

1. libertad de no padecer hambre ni sed;
2. libertad de no sufrir molestias;
3. libertad de no sufrir dolor, heridas o enfermedades;
4. libertad de expresar un comportamiento natural;
5. libertad de no padecer miedo ni angustia.

Estas cinco libertades se consideran como una de las estructuras fundamentales que rigen el bienestar animal.

Ahora, existen factores que determinan el bienestar animal, los cuales son los siguientes:

Manejo: los animales que se han criado en grupo, deben permanecer en grupo, ya que se ponen nerviosos cuando se les separa, se recomienda que se mantengan con animales de su misma especie, edad y tamaño similares. Las buenas prácticas de manejo están muy relacionadas con la disponibilidad de alimento y agua en cantidad y calidad adecuados según la especie y la etapa fisiológica del animal, con las buenas condiciones higiénico sanitarias de las instalaciones donde se alojan las aves.

Instalaciones: es uno de los factores con mayor importancia, de los cuales depende en gran medida el éxito o fracaso de una producción, es de vital importancia disponer de unas

correctas instalaciones que faciliten la expresión del comportamiento de cada animal, al mismo tiempo que permitan realizar todas las actividades de manejo que se llevan a cabo en una explotación. El diseño de las instalaciones debe responder a las necesidades vitales de los animales, así como estar adaptado a la etapa fisiológica y fin zootécnico de los mismos.

Clima: Su efecto sobre el bienestar de los animales se puede clasificar en directo e indirecto. Los elementos del clima que influyen de forma directa sobre el bienestar son la temperatura, humedad, radiación solar y movimiento del aire, que determinan el grado de confort en el que se encuentran los animales, el aprovechamiento del alimento, la termorregulación, etc.

Traslado de animales: Este es un factor que afecta directamente en la salud del animal entorno a estrés, ya que un movimiento o traslado continuo de animales, les genera estrés por lo que se debe tener una regulación en cuanto este factor.

Si cumplimos con los factores anteriormente mencionados, se obtendrá unos correctos resultados en la producción y es aquí donde se hacen notar los beneficios que aporta el bienestar animal a una explotación. El primero y más importante es que las aves se sentirán más a gusto con el ambiente en que se desarrollan además de que podrán realizar las actividades y comportarse como lo harían en un medio un tanto salvaje. También se reduciría el estrés en el ave ya que el hecho de que tengan un espacio adecuado, una temperatura ambiental adecuada y una alimentación correcta, les permitirá sentirse más cómodas, dejando de lado el estrés producido por hacinamiento, mala alimentación, o cambios climáticos abruptos. Otro beneficio es entorno a la producción, ya que esta aumentaría porque tenemos animales sanos, que se sienten cómodos, así que se concentrarán más en alimentarse, y menos en los peligros de su alrededor. El bienestar animal aplicado de manera correcta, es un ganar ganar, ya que los animales merecen un trato lo más cercano a su ambiente natural y nosotros requerimos que sean productivos, por lo que el bienestar animal beneficia de ambos lados.

En conclusión, los animales requieren de condiciones óptimas cercanas a su habitat natural para vivir, y es parte de nuestro trabajo crear artificialmente estas condiciones para que se sientan cómodos, esto les beneficia a ellos y a nosotros como productores, obteniendo

mejor calidad en nuestro producto por ejemplo de huevo o carne e inclusive de plumas, por lo que proporcionarle bienestar es fundamental.

Referencias bibliográficas:

- Francisco Antonio Arrebola Molina, Bienestar animal en explotaciones de aves, Sevilla, 2016.
- Christine Janet Nicol, Bienestar de las aves de corral en los países en desarrollo, 2016.
- Alberto Taylor Preciado, Conceptos básicos del bienestar en aves, julio2018.
- Michael Canon, Bienestar Animal en aves y su impacto en la productividad, Publicado el: 20/11/2013.